
Niederschrift Nr.  23 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses 
für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften 

der Stadt Schwentinental 
am Donnerstag, den 29. September 2022, 

im großen Bürgersaal 
 

 
 
Beginn: 19.00 Uhr        Ende: 21.10 Uhr    
 
 
 
Anwesend sind: 
 

1. Herr Ache, Christoph (Vorsitzender) 
2. Herr Stelljes, Heiko 
3. Frau Lossau, Sarah für Herrn Müller, Andreas 
4. Frau Malterer, Hannelore für Herrn Petersen, Bernd 
5. Herr Harting, Joachim für Herrn Götting, Jose 
6. Frau Jentzen, Jana  
7. Herr Johansson, Björn für Frau Bretschneider, Karolin 
8. Herr Sindt, Volker für Frau Lange-Hitzbleck, Angelika 
9. Herr Voigt, Jan 

 
 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt, sind: 
 

1. Frau Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin)  
2. Frau Barth, Silke (Amtsleiterin Amt I) 
3. Herr Kemper, Dirk (Protokollführer)  
4. Herr Olsson, Jan (Betreute Grundschule) 
5. Herr Braune, Sebastian (stv. Schulleiter Albert-Schweitzer-Gem.-schule) 
6. Frau von Ketelhodt, Kirstin (Schulleitung Grundschule am Schwentinepark) 
7. Herr Deutschendorf, Matthias (Schulleiter Astrid-Lindgren-Schule) 
8. Herr Steen, Torge (Offene Ganztagsschule) 
9. Herr Zabel, Uwe (Schulförderverein Grundschule) 
10. Frau Behn, Jorid (Kieler Nachrichten) 
11. 13 Besucher*innen 

 
 
Herr Ache stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend 
sind. Damit ist der Ausschuss beschlussfähig. Die Einladung ist form- und 
fristgerecht erfolgt.  
 

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt: 

 

Der TOP 3 wird um die SM 162/2022 ergänzt. 

 

Mitteilungen und Anfragen in nichtöffentlichen Teil liegen nicht vor. 



Somit wird nach folgender Tagesordnung verfahren: 
 
TAGESORDNUNG: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
 

2. Niederschrift über die Sitzungen  vom 31.03.2022, 12.06.2022 und 14.06.2022 
 

3. Mitteilungen und Anfragen (SM 139/2022 und 162/2022) 
 

4. Antrag der der FDP-Fraktion vom 13.04.2022 
hier: Suche nach einer Partnerstadt in der Ukraine (SM 062/2022;  

                   SM 062 b/2022)  
 

5. Bericht der Verwaltung über die Planungen und Umsetzungsschritte im 
Zusammenhang mit den Schulgebäuden und –anlagen der Grundschule am 
Schwentinepark und der Albert-Schweitzer-Gemeinschaftsschule 
 

6. Anfrage der SWG-Fraktion vom 03.08.2022 
hier:  Fragen zu den Themenbereichen Schulen, Kita, Sport (SM 141/2022) 
 

7. Digitalisierung an den Schulen in Schwentinental (SM 159/2022) 
 

 
Abstimmung:  9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
 
 
Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 

 Drei Einwohnerinnen kritisieren, dass die Räume der Offenen Ganztagsschule 
für die Anzahl der angemeldeten Schüler/innen nicht mehr ausreichend sind.  
Herr Kemper teilt hierzu mit, dass der Offenen Ganztagsschule 2 weitere 
Räume zur Verfügung gestellt werden. Näheres wird im TOP 5 erläutert. 
 

 Eine Einwohnerin fragt an, ob es geplant ist, eine 2. Schulsozialarbeiterin an 
der Grundschule am Schwentinepark einzustellen. 

      Dieses wird von Herrn Kemper verneint.  
           Zusätzliche Personalkostenzuschüsse würde es hierfür nicht geben.  
 

 Eine Einwohnerin fragt an, ob regelmäßige Begehungen durch die Unfallkasse 
in den Räumen des Kinderhauses stattfinden. 
Herr Kemper teilt mit, dass der Träger der Kita-Einrichtung für die Einhaltung 
des Unfallschutzes verantwortlich ist und dieses durch den Träger der Kita-
Einrichtung veranlasst werden muss.  
 
 
 
  

 
 



Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzungen  vom 31.03.2022, 12.06.2022 und  
                  14.06.2022 
 
Die Niederschrift über die Sitzungen vom 31.03.2022, 12.06.2022 und 14.06.2022 
werden zur Kenntnis genommen.  
 

 
Zu TOP 3: Mitteilungen und Anfragen (SM 139/2022 und 162/2022) 
 

 Herr Kemper trägt die SM 139/2022 und 162/2022 vor.  
 

 Herr Johansson fragt an, auf welche Temperatur das Wasser im 
Lehrschwimmbecken an der Astrid-Lindgren-Schule im Rahmen der 
Energieeinsparung gesenkt wurde.  Es haben sich einige Eltern beschwert, 
dass das Wasser zu kalt ist.  
Frau Hansen teilt hierzu mit, dass die Temperatur auf 26 Grad gesenkt wurde. 
Diese Temperatur liegt im Empfehlungsbereich für Lehrschwimmbecken und 
wird auch in Lehrschwimmbecken umliegender Kommunen so  angewandt. 
Der Hausmeister wird darauf hingewiesen,  dass diese Temperatur keinesfalls 
unterschritten werden darf. Ggf. wird die Temperatur manuell angepasst.   
 
 
 

Zu TOP 4: Antrag der FDP-Fraktion vom 13.04.2022 
                  hier: Suche nach einer neuen Partnerstadt in der Ukraine     
                           (SM 062/2022; SM 062 b/2022) 
 
Frau Barth erläutert die SM 062 b/2022 und beantwortet die Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen.  
 
Der Ausschuss stimmt den von der FDP-Fraktion entwickelten und als Tischvorlage 
verteilten Kriterien für eine Städtepartnerschaft mit der Ukraine zu. Diese sind dem 
Protokoll als Anlage beigefügt.  
 
Zu TOP 5 : Bericht der Verwaltung über die Planungen und Umsetzungsschritte  
                   im Zusammenhang mit den Schulgebäuden und –anlagen der   
                   Grundschule am Schwentinepark  und der Albert-Schweitzer-  
                   Gemeinschaftsschule 
 
Frau Hansen berichtet über den Planungsstand an der Astrid-Lindgren-Schule.  
 
Die Verwaltung prüft derzeit eine etwaige Nachnutzung der Schulräume in der Astrid-
Lindgren-Schule sowie von einzelnen Räumen im Jugendhaus Klausdorf als 
Kindertagesstätte und für die Jugendarbeit.  
 
Hauptschwerpunkt dieser Prüfung ist die Möglichkeit zur Unterbringung von 
Kindergartengruppen in dem Bestandsgebäude der Astrid-Lindgren-Schule mit den  
sich daraus ergebenden notwendigen Umbauarbeiten.  



Grundsätzlich sind insbesondere die Vorschriften des Brandschutzes sowie der 
vorgeschrieben Gruppenraumgrößen und der Barrierefreiheit  zu beachten. Bei 
Erfüllung bestimmter Voraussetzungen könnten Kita-Gruppen grundsätzlich auch in 
oberen Gebäudeetagen untergebracht werden. 
 
Ebenfalls muss geprüft werden, ob Räume doppelt genutzt werden können. Hierbei 
sind die Vorschriften des Kindertagesstättengesetzes zwingend zu beachten 
(Verschiedene Nutzer in Gebäuden, in denen eine  Kindertagesstätte untergebracht 
ist. Hierbei darf es keine Berührungspunkte geben.). 
 
Am 08.08.2022  fand eine gemeinsame Ortsbesichtigung der Verwaltung mit der 
Heimaufsicht des Kreises Plön statt, um die oben genannten Punkte zu klären 
 
Über das Ergebnis dieser Besichtigung wird der Ausschuss schriftlich informiert.  
 
Herr Kemper berichtet über den Planungsstand im Schulzentrum Raisdorf.  
 
Die vorhandenen Räume sind zum Start des Schuljahres 2022/2023  für die Schulen  
ausreichend. 
 
Die Raumsituation der Offenen Ganztagsschule bleibt weiterhin angespannt. Auch 
hier wird durch die Doppelnutzung von Räumen versucht, den weiterhin gestiegenen 
Bedarf gerecht zu werden.  
 
Für die OGTS wurde Mitte September ein zusätzlicher Container-Raum zur 
Verfügung gestellt. Ein weiterer Raum wird spätestens nach den Herbstferien 
bereitgestellt.   
 
Mit den jetzigen externen Nutzern (Green Lions) wurden alternative 
Unterbringungsmöglichkeiten erörtert. Hier ist eine Lösung in Sicht.  
 
Des Weiteren werden aktuell verschiedene Standorte für den Neubau einer 
Kindertagesstätte geprüft, um die derzeit durch 2 Kita-Einrichtungen genutzten 
Gebäude im Schulzentrum ggf. wieder als Schulraum zur Verfügung zu stellen und 
gleichzeitig die Kita-Einrichtungen und Schulen zu entflechten. 
 

Ebenfalls werden die Planungen für einen evtl. erforderlichen Schulanbau mit den 

beauftragten Architekten weiter vorangetrieben.  

 

Die gemeindlichen Gremien werden über den aktuellen Sachstand fortlaufend 

informiert.  

 

Frau Lossau regt in diesem Zusammenhang an, die Ausschüsse SKPP und JSS 

aufgrund der häufig zusammenhängenden Themen zusammenzulegen.  

 
 
 
 
 
 



 
Zu TOP 6:  Anfrage der SWG-Fraktion vom 03.08.2022 

        hier: Fragen zu den Themenbereichen Schulen, Kita, Sport  
                 (SM 141/2022)  
 

Herr Kemper fasst die Fragen und die von der Verwaltung erstellten Antworten 
zusammen.  
 
Bezüglich der Nachfrage von Herrn Stelljes zu den Haushaltsanmeldungen der 
Schule teilt Herr Kemper mit, dass diese rechtzeitig vor den Haushaltsberatungen an 
die Ausschussmitglieder versandt werden. 
 
Gleichzeitig prüft die Verwaltung derzeit eine Pauschalierung der Haushaltsmittel.  
 
Den Schulen könnte dann jährlich ein fester Betrag pro Schüler zugewiesen werden. 
Eine entsprechende Berechnungsmatrix wird derzeit erstellt und ebenfalls zu den 
Haushaltsberatungen übersandt.  
 
 
Die Sachstandsmitteilung wird zur Kenntnis genommen.  

         
 

Zu TOP 7: Digitalisierung an den Schulen in Schwentinental (SM 159/2022)  
 
Frau Hansen trägt die Vorlage 159/2022 vor und beantwortet die Fragen der 
Ausschussmitglieder.  
 
Bezüglich der Suche nach einem geeigneten Raum für den Server an der Astrid-
Lindgren-Schule fanden in dieser Woche Gespräche sowohl mit der Schule als auch 
mit Vertretern aus dem Haus der Jugend statt, da das LAN/WLAN –Netzwerk in den 
Herbstferien in der Astrid-Lindgren-Schule installiert werden soll. 
 
Nach ausgiebiger Debatte wird die Sachstandsmitteilung zur Kenntnis genommen.  
 
 
 
           gez. Chr. Ache         gez. Kemper 

  

  (Vorsitzender)                            (Protokollführer) 
 


